

Compte rendu de réunion du Comité Directeur



Date : 10/04/2021 - 10H00-12H30

Rédacteur : Pascal

Lieu : Teams

**Présents : Mathieu Azéma, Stéphane Bouquet,
Claude Champ, Serge Guenneau, Marc
Leydet, Claude Mastalerz, Mihai Nasuescu,
William Rousset, Victoria Saunal, Arnaud
Turpin, Pascal Wisniewski**

Excusés : Adrien Crinon, Christian Guerin,

Points abordés

Evénements survenus depuis la dernière réunion	2
Accident JP.....	2
Retour AG CDVL.....	2
Prévus / réalisés depuis la dernière réunion	4
Remises à niveau Voler Mieux Biplace	4
Prochaines activités programmées	4
Visio Premiers Cross à Vissou.....	4
Visio Grands Cross Alpins	4
Remises à niveau Voler Mieux Solo	4
Sortie d'été	4
Sécurité.....	6
Questionnaire sécurité	6
Retours d'incidents	6
Doc oubli d'attachage.....	6
A venir.....	6
A faire	6
Site du Vissou	6
Convention Vissou.....	6
Charte de gestionnaire de site.....	6
Atterrissage.....	7
Nettoyage Vissou.....	8
Informations diverses	8
Action jeunes	8
Mail d'accueil.....	8

Stages cross	8
Projet animation Vol et Vigne	8
Félicitations à Hélène	8
Prochaine réunion	8

Événements survenus depuis la dernière réunion

Accident JP

A propos de l'état de JP :

- Blessures : fracture Humerus à proximité de l'épaule + fracture Astragale ;
- Conséquences : 2 mois sans poser le pied par terre + du temps aussi pour l'épaule ; pas autonome donc séjour en clinique dans un premier temps ;
- JP a déménagé à la clinique Le Castellet à Saint Jean de Vedas ... pas de possibilité de visite actuellement ;
- Côté moral, on imagine les conséquences d'une immobilisation forcée pour notre marsupilami.

Démarche de Victoria, animatrice sécurité ;

- réfléchir aux éléments de contexte de l'accident ;
- travail sur les marges : définition des marges, éléments théorisés pour adapter les marges ;
- transmission des informations sur l'accident à l'animateur sécurité du club de la Seranne.

Retour AG CDVL

Retour par Pascal.

L'AG du CDVL 34 s'est tenue le 8/04/2021 en distanciel.

7 structures représentées ... juste ce qu'il fallait pour le quorum (sur 23 structures dont 15 clubs).

Rapport moral du président

Le dossier Pourcaresse donne lieu à des échanges soutenus :

- le débroussaillage a été réalisé par l'ONF par réalisation d'un broyage des végétaux, avec pour conséquence - d'après les témoignages de Michel Pujol, d'Olivier Bouffaut et de Michel Trouillet - un tapis de broyats sur le site, qui le rend inutilisable en l'état (NDLR : 37500 m²) ;
- Cevennes parapente fait part de l'immensité du travail de nettoyage à réaliser, impossible à son échelle ; la réalisation d'un travail de nettoyage manuel demanderait la participation d'un nombre important de personnes ; une autre solution serait de mobiliser des financements pour faire réaliser ce travail mécaniquement ;
- Didier Servat répond qu'il faut que des éléments moteurs se mobilisent pour réaliser ce nettoyage ;
- Concernant d'éventuels financements additionnels, Michel Pujol indique que cela paraît difficile à mobiliser à ce stade, sans que le site n'ait déjà une activité réelle ;
- Michel Trouillet fait remarquer que de nombreux cailloux émergent sur la piste d'accès, dont certains avec un aspect tranchant susceptible d'endommager les pneus ;

- Pascal souligne l'écart qu'il y a entre la volonté de mobiliser des "éléments moteurs" et le fait qu'il n'y a eu aucune communication envers les pratiquants sur la création de ce site, sa localisation, ses accès, son ouverture et l'usage qui pourra en être fait.

Vote du rapport moral : 9 pour, 2 contre, 1 abstention

Bilan financier

En terme financier, le dossier Pourcaresse a mobiliser environ 22 000 €, dont la majorité financé par le département (15000) et une balise météo financée par la FFVL (2550). Le solde pour le CDVLH est de l'ordre de 700 €.

Didier Servat fait remarquer que la cotisation CDVL par pratiquant (3,5 €) permet juste de couvrir le montant de location des sites (1528 € / an - NDLR : 280 location bureau / 852 Décos Seranne / 363 Pourcaresse) ...

Roland relève que le paiement des reliquats de loyers de Vissou sera bien réalisé. Didier Servat en précise le montant (600 €).

Vote du rapport financier : 13 pour

Election du nouveau Comité Directeur

15 membres étaient à élire, pour 16 candidatures (dont celle de Serge, arrivée tardivement mais acceptée) :

Alan	Vetter	Michel	Trouillet
Patrice	Périchon	Hervé	Vasseur
Benjamin	Lefevre	Guy	Fontaine
Luc	Steimer	Benoît	de Blic
Jean Michel	Mostacci	Babeth	Fontaine
Sacha	Beccaria	Mallory	Fossard
Roland	Barthez	Marie-France	Trouvé
Olivier	Bouffaut	Serge	Guenneau

Sacha Beccaria obtenant le plus faible nombre de voix, il n'est pas élu au CD.

Après réunion privé du nouveau Comité Directeur, le CD fait part de la composition du bureau :

- Président : Alan Vetter
- Vice président : Hervé Vasseur
- Secrétaire : Babeth Fontaine
- Secrétaire Adjoint : Michel Trouillet
- Trésorier : Roland Barthez

Prévus / réalisés depuis la dernière réunion

Remises à niveau Voler Mieux Biplace

Réalisée le Dimanche 28 mars

Participants : Arnaud, Christophe, Claude M, Serge, Didier

Retour de Sergio : bi avec Claude ; 4/5 biplaces chacun, le matin sans passagers, l'après-midi avec. La prestation de Fred était bien.

Retour de Claude : un débrief a été réalisé à chaque rotation ; premier déco filmé ... mais pas diffusé ; aurait apprécié une synthèse sur les points à travailler et de voir les vidéos.

A FAIRE :

- Pascal : évoquer les vidéos et la synthèse lors d'un prochain contact avec Fred.

Prochaines activités programmées

Visio Premiers Cross à Vissou

En cours de préparation - Déjà abordé à la précédente réunion

Visio Grands Cross Alpins

En cours de préparation - Déjà abordé à la précédente réunion

Remises à niveau Voler Mieux Solo

Déjà abordé à la précédente réunion ... pour rappel

A caler / météo et confinement.

- Pascal : planifier avec Fred Lecomte.
- Pascal : lancer un appel en expliquant l'intérêt pour tous les pilotes (voir CR précédent).

Sortie d'été

Comme toujours, à voir : choix de la destination / camping / navette

Propositions de destinations en 2020 :

- Selonnet /Seyne
- Luchon / Val Louron => pb accès / vol de distance (Adrien)
- Grand Bornand => pb logement + conditions
- Sederon => Chaud en été
- Le claux => Pb zone centre + accès déco (Willy)
- Obiou / trièves
- Vercors => bucolique (trop ? Flo), pas adapté au vol cross

Options évoquées pour 2021 :

- Puy Marie : à voir avec les exercices militaires ?=> étudier planning exercice zone centre / RTBA
- Séderon : peut-être un peu trop sud pour l'été ?
- Queyras : ça ne vole plus après 10H
- Laragne
- Moustier
- Barcelonnette : pas de site à proximité utilisable en journée (seulement matin et soir)

Sorties déjà réalisées :

- Praz sur Arly
- Morzine
- Le Claux
- Samoens
- Seyne
- Selonnet
- Orcière
- Saint André les Alpes
- Obiou

Proposition faites depuis la dernière réunion :

Serge : signal de Bisanne / les Saisies et camping de Beaufort.

Site unique du signal, les autres nécessite un temps de route important

Patrick Favier ... Val Louron ... mais chargé en été

Ophélie : Triève

Pas de site à proximité immédiate

Steph : Allevard :

Les sites du Claux et de Allevard sont retenu en short liste.

Il faut se renseigner rapidement sur les possibilités de vol et de logements pour ces deux site, puis prendre une décision rapidement.

A faire :

- Pascal : Le Claux : se renseigner sur les horaires de l'exercice programme du 26 au 29 juillet et sur l'activation potentielle de la zone centre à cette période.
 - Exercice nocturne
- Pascal : Allevard : se renseigner auprès du club local.
- Stef : Se renseigner sur les campings à Allevard + contact ?
- Tous : Prochaine petite réunion pour décider.

Sécurité

Intervention de Victoria, animatrice sécurité.

Questionnaire sécurité

- Une personne a renseigné le formulaire depuis sa diffusion.

Retours d'incidents

- Commentaires sur le document proposé par Victoria : titre paraît un peu abscons + cadrer en début de doc le contexte dans lequel ce doc devrait être utilisé (par qui ? accident ? incident?).

Doc oublié d'attachement

- Commentaires : document très intéressant.

A venir

- Diffusion par Victoria des documents "Retour d'incident" et "Oubli d'attachement"
- Diffusion au CD des réflexions des AS sur les marges
- Message de synthèse ou animation sécurité ?

A faire ...

Mise en place d'une page sécurité sur le site avec tous les éléments diffusés par Victoria.
Séances de gonflage par vent soutenu.

Site du Vissou

Convention Vissou

Pascal a soumis à la FFVL une convention intégrant une co-signature du CDVL 34 et du Club Cabri'Air ... pas de nouvelles ...

Suite à relance par Dijols et face à une situation inextricable, Pascal a envoyé la convention signée par le club à la Mairie.

Charte de gestionnaire de site

Il appartient au club de la respecter (c'était déjà le cas avant en tant que gestionnaire) ... lecture commune pour identifier d'éventuels manquements de notre part.

Marco : signétique atterro du haut va dans ce sens ...

<https://federation.ffvl.fr/sites/ffvl.fr/files/Cahier%20des%20charges%20-%20gestionnaire%20site.pdf>

Compléments à traiter ou à surveiller :

- Diffusion régulière aux pratiquants d'infos sur le site
Extrait : (Le gestionnaire) renforcera par tous les moyens (panneaux, réunions, communications par lettres et articles) l'information, l'éducation, la responsabilisation des pratiquants, il les sensibilisera par ces mêmes moyens au respect de la nature et de la propriété d'autrui ;
- Assurer la présence permanente de manches à air ;
- Communiquer sur les zones dangereuses du site (zone accident JP + combe planeurs) ;
- Indication des zones protégées sur la seconde face du panneau ;
- Mettre un mot à l'attention des "promeneurs" ;
- Mettre un mot sur le stationnement ;
- Proposition d'ajout : si non existant, demander à la DDE la mise en place de panneau d'interdiction de stationner devant la barrière ;
- Mise en place de deux petits panneaux d'indication de la zone de décollage / atterrissage au sommet.
 - Pascal doit faire une maquette
 - Willy doit se renseigner sur les possibilités de gravure sur bois
- Délimitation de la zone ... plusieurs solutions proposées :
 - Cailloux peint en orange ou en blanc
 - Corde au sol
 - Les panneaux suffisent à délimiter
- Balise : Arnaud nous informe que Bernard Saulnier ne souhaite plus s'occuper de l'entretien de la balise. Mihai et Willy se proposent pour s'en occuper.

Atterrissage

Le 8 avril, Pascal a reçu un mail de Julien ROussel, Chargé de missions pleine nature de la Communauté de Communes, qui nous propose de nous rapprocher de la Mairie de Cabrières, pour "affiner l'étude foncière, contacter les propriétaires concernés et obtenir une autorisation orale de principe de leur part dans un premier temps avant la signature officielle des conventions d'autorisation d'usage des terrains."

Ce mail spécifiait également que "nous devons également contacter le syndicat mixte Grand site Salagou - Cirque de Mourèze pour obtenir les autorisations d'intervenir (débroussaillage, élagage...) car comme le souligne justement Hugues, les terrains sont situés dans une zone protégée (Natura 2000, ZNIEFF) soumise au régime forestier ONF."

La question est posée de savoir quelle réponse apporter à cette proposition.

Synthèse des échanges

Il apparaît difficile de refuser cette main tendue, alors que la problématique de l'atterrissage au Vissou a été évoquée avec la Mairie (réunion du 21/12/2021).

L'obtention d'un accord oral des propriétaires permettrait d'officialiser le terrain d'atterrissage. En même temps, un refus à cette demande d'accord aurait pour conséquence l'impossibilité d'utiliser l'atterrissage actuel et donc de ne plus disposer d'atterrissage au bas du Vissou.

Compte-tenu du fait que la zone actuelle de posé se trouve majoritairement sur un terrain en indivision, ce risque est multiplié par le nombre de propriétaires.

Aucune décision n'est arrêtée ce jour.

Nettoyage Vissou

Victoria interroge sur le nettoyage Vissou prévu le 11 avril : pour nettoyer quoi ?

Réponse : il y a du travail au déco ... report du nettoyage en mai.

Informations diverses

Action jeunes

Victoria interroge sur ce qu'il advient d'un projet d'action jeunes, abordé lors de la précédente réunion.

Réponse : la discussion lors de la dernière réunion avait mis en évidence la difficulté à compléter le financement de la FFVL et la conclusion "la réalisation d'un tel projet paraît délicate" en avait été tiré.

Mail d'accueil

Arnaud : Ajouter la description de la procédure pour s'inscrire sur le Whatsapp du CLub.

Stages cross

Voir si le stage perf cross, prévu début mai, sera maintenu.

→ Pascal : contacter Joël

Projet animation Vol et Vigne

→ A revoir à la prochaine réunion

Félicitations à Hélène ...

.... de la part de Marco, pour avoir su anticiper sur le fait que les vacances scolaires seraient avancées cette année (Calendrier du club).

Prochaine réunion

Prochaine réunion : **28 ou 29 mai 2021 ... ou plus tôt ?**